
南投縣仁愛鄉力行國小 111 學年度 

交通安全教育座談會 

一、時間：112.02.22(三） 下午 16時 00分~17時 30分 

二、地點：行政辦公室 

三、主席：吳松輝  校長 

四、記錄：周芷茜老師 

五、出席人員：各處室主任、訓導組長、科任教師及導師 

    主席報告：感謝全體教師對交通導護之盡心，使學生在上學或校園的生活中，安

全無虞，現今我們召開交通安全教育座談會。期盼大家彙集智慧對於有關設施、教

學、宣導等方面，若有好的意見，請提出討論。 

六、會議內容： 

1.教導處廖主任： 

  請各師如有任何建議，請提出。 

2.總務處邱主任： 

  本校交通導護或糾察隊之設備，如有需要添購任何設備，請訓導組長檢視現有設

備，如有需求請盡快提出，另外本校沒有交通義工，所以不需協助保險等。 

3.訓導組長： 

  感謝大家對交通導護之關心及盡心，有關本學年度之交通安全事項，本學期還是邀

請秋香商店協助導護商店，因本校人數過少，為一路路隊集合，由六甲的高○夫擔任

大隊長，協助路隊的安全與秩序。而幼兒園仍採家長接送方式，放學時間可以與國小

部的兄姊一起回家。 

4.董慧嫻老師： 

  學生在路隊行進中，有時候會太吵，影響附近的鄰居，希望導護老師跟訓導組這裡

可以做一些相對應的措施。 

5.楊恩老師： 

  因三月底的高鐵之旅會搭到捷運，想問是否需要編組，因為捷運到站的時間非常短

暫，若路隊太長，可能會有些學生搭不上捷運，甚至發生危險。 

6.江韋億老師： 

  最近聽到低年級的小朋友有看到高年級的學生在騎乘機車，且是家長願意讓孩子騎

的，這部分我覺得需要想一些措施禁止學生騎機車，以免發生危險。 

7.撒谷老師： 

  我蠻認同楊恩老師的想法，畢竟台北的人潮非常多，交通也非常複雜。除了增加編

組外，我認為還可以在行前說明提醒及叮嚀學生相關的交通安全概念。 



8.訓導組長 

  (1)針對路隊秩序太吵的部分，希望導護老師確實到路隊集合地點督促學生，也確

實記錄學生交通違規表，扣學生的個人點數，也應進行相關的輔導措施，若需要行

政同仁的協助，請一定要告知。 

  (2)針對學生騎乘機車的部分，訓導組提供相關的資訊，請導師轉貼給家長，並告

知家長危險性及相關的法律責任；學生的部分，扣除個人點數，進行宣導及相關懲

處，告知學生後果的嚴重性，若情況沒有減少，可以邀請警察局的警員協助，舉辦

相關的宣導活動，並嚴格執行相關規定。 

  (3)針對 3月底的校外教學，訓導組會與主任討論路隊的安排，並在行前說明會進

行完整的宣導及說明。 

9.主席： 

(1)關於學生秩序部分，請訓導組及各班導師加強宣導及訓練，若學生真的違反規

定，請進行相對應的輔導與懲處。 

(2)未成年騎乘機車是非常危險的，除了以上訓導組長提的方式外，導師也應該多

叮嚀學生，讓學生知道危險性及相關的罰則。 

(3)校外教學的部分，再麻煩訓導組這裡多費心，於 3月中進行全校性的行前說明

會，也麻煩各位導師多配合訓導組，使活動順利進行。 


